

Campaña de inmunización nacional: ¿Qué tan seguras son estas vacunas?

Entre los desafíos más importantes que enfrenta la salud pública a nivel mundial están los movimientos antivacunas, los cuales, con creencias negativas, y de acuerdo con los especialistas, presentan objeciones sin sustento científico, las que han generado desconfianza en las personas respecto de los programas de inmunización.

Este tipo de situaciones ha producido consecuencias importantes, como es el reciente brote de sarampión ocurrido en Texas, Estados Unidos, donde hoy existen más de 150 contagiados con esta enfermedad y la muerte de un niño, debido a que no existe inmunidad de rebaño en dicha población.

Según la Organización Mundial de la



Salud (OMS), uno de cada cinco niños en el mundo no ha recibido las inmunizaciones vitales periódicas. Según esta fuente, se estima que alrededor de 1,5 millones de niños mueran cada año por enfermedades que podrían prevenirse con estas vacunas.

De acuerdo con los científicos, las implicancias de la decisión de los citados grupos no solo generan un daño a la salud personal, sino que también ponen en riesgo a toda

la comunidad. Así lo explicó Daniel Jiménez Acuña, epidemiólogo de la Universidad de Talca, quien aclaró que las campañas de vacunación permiten que, por un lado, las personas no se enfermen de forma tan severa y, por otro, se disminuya la cantidad de contagios mediante la inmunización de rebaño o colectiva.

“Lamentablemente con estos grupos que instalan discursos antivacunas se está poniendo en riesgo a

• Especialista de la UTalca sostiene que es vital la inoculación de las personas para mantener la inmunidad colectiva en la población.

la población, porque con su postura impiden frenar la cadena de transmisión y más personas se infectan, lo que termina generando una mayor circulación de virus y saturando la red de salud”, planteó.

¿Son seguras las vacunas?

Jiménez Acuña explicó que, en el caso de Chile, el Instituto de Salud Pública (ISP) -dependiente del Ministerio de Salud-, es la autoridad encargada del control sanitario de productos farmacéu-

uticos y de velar por el cumplimiento de las disposiciones que se tengan sobre los distintos fármacos, entre ellos las vacunas.

“Para dar el visto bueno de las vacunas se tienen que fijar algunos elementos esenciales. Para ellos se forman comisiones de expertos y se estudia la información nacional e internacional respecto a estos medicamentos. Con esos elementos se avala la calidad y eficacia de la vacuna, con el fin de asegurar que no generen efectos se-

cundarios ni tampoco la muerte de las personas”, precisó.

Por tal sentido, el epidemiólogo valoró la medida del Ministerio de Salud de adelantar la campaña de vacunación 2025 para los grupos de riesgo, reforzando la protección de las personas antes de la llegada del invierno.

“Esta iniciativa es muy positiva porque permite lograr los objetivos de vacunación antes de los peaks de circulación de los virus, logrando que los grupos de riesgos, que reciben la inmunización de forma gratuita, estén protegidos y evita exponerlos a cuadros más severos”, afirmó.

Es importante destacar, indicó el especialista utalino, que estarán disponibles tres vacunas contra el Covid, el virus sincicial e influenza y podrán ser inoculados gratuitamente aquellos con enfermedades crónicas, lactantes, embarazadas y personas de la tercera edad. En el caso del virus sincicial, la campaña está destinada a niños menores de 6 meses, quienes podrán ser inoculados en los centros de atención primaria.